

## ¿Hacia dónde vamos?

Las sociedades en que vivimos son modernas y complicadas, y tienen la cara sufriendo. Para comprender su desarrollo social, nos preguntamos qué ocurre en el ánimo del hombre. **En el mundo industrializado y democrático, si el hombre es libre, ¿porqué tiene miedo?**

Hacemos esta pregunta a

**Francesco Occhetto S.J**

He aquí en síntesis lo que pienso

La libertad presupone siempre la responsabilidad. Este concepto lo tenían claro los constituyentes italianos en 1946. La pira decía “no hay libertad sin responsabilidad”.

La responsabilidad exige a veces, momentos de soledad que generan miedo entre las opciones posibles. ¿Cuáles son los criterios para escoger las opciones? En 1500 la moral católica enseñaba un principio fundamental “bonum faciendo et male

vidandum” El criterio es hacer el bien y evitar el mal. Quien en vez escoge el mal, el miedo muy despacito le aumenta y para “rebajarlo” hecha mano a las drogas. Por el contrario el miedo se rebaja haciendo el bien, vivir la justicia, ser solidarios, etc.

Hay que decir algo más, el miedo del hombre era muy grande cuando los regimenes no eran democráticos y la libertad no estaba garantizada. La democracia que en vez hemos heredado debe ser protegida. El miedo que tengo, está en el riesgo de comprometer nuestra democracia si la corrupción, el favoritismo, los privilegios, los concursos amañados, los privilegios de los partidos, etc, etc.,siguen adelante sin una toma de conciencia.

Francesco Occhetto S.J.